
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 10.12.14

Anwesende Mitglieder: Datenschutz, Finanzen, internationale Studierende, Kultur, Komm. & Wiss.,
Politische  Bildung,  Regenbogen,  Studieren  ohne  Hürden  (SoH),  Umwelt, 4x  Vorstand,  1x
Studierendenratspräsidium (beratend)

Gäste: 1

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) FS-Politik
TOP 3: Finanzanträge

1) Finanzen
TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Anstellung Finanzer*in und EDV
2) ZfS Qualitätskommission vorbesprechung
3) Aktualisierung der Referatstermine
4) Referatsbudgets auf Homepage veröffentlichen
5) Boykott CHE-Ranking

TOP 5: Sonstiges

TOP 0: Formalia
Das Protokoll von letzter Woche (03.12.14) wurde genehmigt.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Demo  am  Samstag  war  mit  1200  Menschen  sehr  gut  besucht  und  hatte  große
Öffentlichkeitswirksamkeit.  Am Dienstag  wurde  unseres  Wissens  niemand  aus  Freiburg
abgeschoben.

• Pressegspräch zu UmF war am Donnerstag und hat zu einem Artikel in der BZ geführt:
http://www.badische-zeitung.de/freiburg/sorge-um-minderjaehrige Wir  schauen  weiter,  ob
sich da etwas verändern lässt.

• Racial profiling: Hatten letzte Woche ein Treffen mit dem Betroffenen. Dieser würde klagen.
Wir unterstützen das und kümmern uns weiter um Kontakt mit dem Anwalt.

b) Außen

• Nicht besetzt.

http://www.badische-zeitung.de/freiburg/sorge-um-minderjaehrige


c) Datenschutz

• Die  Cryptoparty  war  super!  Die  dazugehörige  Dokumentation  findet  sich  auf  der
Sturahomepage und soll es all jenen die es nicht hingeschafft haben als Inspiration dienen.

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt.

e) Finanzen

• Hab bei der Cryptoparty geholfen.

• Die Formular für Finanzanträge und Auszahlungsanordnungen wurden überarbeitet.

• Bin  dabei  die  Töpfe  und  die  Ausgaben  auf  der  StuRa  Homepage  zu  veröffentlichen.
Geplant  ist  die  Gruppenunterstützungstöpfe,  die  Solitöpfe,  die  Sondertöpfe,  das  AStA
Budget und ggf. weitere (Diskussions und Planungstop).

f) Gegen Faschismus

• Nicht anwesend.

• Zur Abschiebung am Dienstag: Ein paar Dutzend Leute waren vor Ort und es gab Protest
am Abschiebeflughafen. Ärztliches Attest einer Frau wurde von anwesenden BFE-Beamten
geklaut und sie dann für "abschiebefähig" erklärt. Intervention des Anwalts brachte nichts...

• Mobilisierung  zur  Antifa-Demo  am  13.12.  in  Pforzheim  läuft;  wenn  Interesse  besteht
mitzukommen, bitte Mail an das Referat schreiben.

• Nächstes Referatstreffen: kommender Freitag, 15 Uhr

g) Gender

• Nicht anwesend.

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Nicht besetzt.

i) Internationale Studierende 

• Flyer auf Deutsch fertig korrekturgelesen. Soll  vor Weihnachten noch in Druck gegeben
werden (noch mal mit Referent für Komm. & Wiss. abklären)

• Wegen Homepage in Kontakt mit EDV

• Interview mit Uniradio gemacht (10.12.)

j) Kultur

• Im Kontakt mit EDV wegen Mail & Homepage.

• Idee: Lichterfest an der Dreisam im Sommer.

k) Lehramt

• Nicht besetzt.

l) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht anwesend.



m) Politische Bildung

• Wir planen einen Film zu zeigen "Szensiche Lesung" zum NSU-Prozess Termin 14. oder
15.01.2015  im  Vorfeld  des  Vortrags  mit  Katharina  König,  der  auch  zum  NSU  ist,  am
18.01.2015

• Idee: Filme von Bodo Kaiser (einer zu Flüchtlingssituation von Roma und Sinti),  Treffen
morgen mit ihm dazu, evtl. als Kooperation mit dem aka-Filmclub

• weitere Stellvertretung hat sich im StuRa beworben

• Termin für Vortrag über Burschenschaften mit Bernhard Weidinger steht: 11.02.2015

n) Presse

• Nicht anwesend.

• Die Dezember-Berta wurde gestern fertig gelayoutet

o) Regenbogen

• Hatten unser Treffen mit Frau Knoblich

• Haben uns ausgetauscht was wir am Tag der Vielfalt gut fanden und was nicht

• Frau Knoblich hat die Idee, queere Mitarbeiter*innen etc. an der Uni zu vernetzen

• Wir überlegen uns da was

• Gespräch war ansonsten sehr gut

• Intersex Brief an die Uniklinik wurde verfasst und wird jetzt abgeschickt

• Kooperation mit der EH (AStA) wird angedacht, wir haben aber noch kein Konzept

• Montag ist unsere Weihnachtsfeier!!

• 20 Uhr Rosa Hilfe

• Kampagne "Freiburger Nachtleben homogenisieren" läuft an

• Gehen am Sonntag zur Vernetzungs-Weihnachtsfeier der Rose Kids

p) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Antrag  für  Kurse  in  Deutsche  Gebärdensprache  im  BOK-Bereich  (Umsetzung  StuRa-
Beschluss  vom  02.12.)  formuliert,  wurde  heute  in  Vorgespräch  durch  student.
Kommissionsmitglieder übergeben.

• Diversity-Sensibilisierung:  Antrag  für  QS-Mittel  muss  jetzt  geschrieben  werden.
Grundsätzliches Okay von Seiten PR'in Riescher/Stabsstelle G+D ist vorhanden.

• Auf Mitgliederversammlung des Deutschen Studentenwerks (DSW) genetzwerkt; u.a. auch
Wortmeldung  zur  Unterstützung  eines  Antrages  zur  Reformierung  der  student.
Krankenversicherung

q) Umwelt

• Fossil free- Infotreffen heute abend (18 Uhr FöCa, Herderbau) vorbereitet.

• Neues Projekt in Planung: "Essbare Uni"

• Probleme mit Internet-Kram (Homepage, Verteiler,..). Warum können Referate ihre Verteiler
nicht selbst anlegen?

r) Vorstand

• Treffen Nutzungsvereinbarung (2.12.).



• Wir  haben  uns  letzten  Dienstag  mit  Frau  Braitmaier  und  Frau  Berberich  vom
Justitiariat getroffen, um eine Nutzungsvereinbarung für die Belfortstraße 24 (und
Ersatzcontainer in der Albertstraße) zu besprechen.

• Die Vereinbarung wird nun ausgearbeitet und dann nochmal besprochen.

• Bisher sieht es so aus, als würde der Status Quo einfach schriftlich festgehalten
werden.

• Fachbereichsbesuche (3.12. und 8.12.)

• Wir haben die Fachschaften der Pflegewissenschaften und der Geographie besucht
und viele Dinge besprochen.

• Geplant ist, dass auch noch weitere Fachschaften und Initiativen besucht werden.

• Interview mit Radio Dreyeckland (8.12.)

• Montag in der Früh waren wir bei Radio Dreyeckland und hatten ein Interview.

• Thema war hauptsächlich unser Programm für dieses Winter- und Sommersemester
und die momentane eher verschlafene Situation in der Hochschulpolitik.

• Brief an Anwohner*innen um die Belfortstraße 24 herum

• Diese Woche hatten wir einige E-Mails und Besuche rund um die offene Tür hinten
in der Mauer des Innenhofes.

• Um  generell  die  Kommunikation  mit  den  Anwohner*innen  dahin  gehend  zu
verbessern, dass diese sich erstmal direkt an uns wenden, wenn es ein Problem
gibt,  haben  wir  Flyer  entworfen,  die  wir  nächste  Woche  in  der  Nachbarschaft
verteilen werden (Kontaktdaten, ...).

s) Studierendenratspräsidium

• Bezüglich der Referatsbesetzungen im Oktober, wurde vom StuRa die Methode, dass die
Referent*innen kommissarisch im Amt bleiben favorisiert.

TOP 2: Raumanträge

1) FS-Politik
Gruppe: FS Politik

Raum: Mediaraum

Termin: 10.12. und 18.12. ab 19 Uhr.

Veranstaltung: Plakate Layouten

Erklärung: Partyplakatlayout.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

10 0 1 Angenommen



TOP 3: Finanzanträge

1) Finanzen
Gruppe: Finanzstelle

Betrag: 571,20€

Zweck: Buchhaltungssoftware Updatevertrag.

Erklärung:  Für  die  Buchungssoftware  sind  regelmäßige  Updates  nötig,  diese  werden  von  der
Entwicklungsfirma für 47,60 Euro im Monat (40 Euro Netto) angeboten. Der Vertrag läuft über ein
Jahr und muss dann aktiv von uns verlängert werden. Wie das mit dem einen Monat, der in diesem
Jahr anfällt, läuft, müssen wir schauen. Im Zweifelsfall, wird das Finanzreferat diesen aus seinem
Budget übernehmen.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

10 0 2 Angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Anstellung Finanzer*in und EDV
TOP muss und wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.

Finanzstelle:

• Es gab keine Bewerbungsgespräche, da nur eine Bewerbung einging.

• eine Bewerberung wird vorgestellt und diskutiert.

EDV-Stellen:

• Es gab keine Bewerbungsgespräche, da nur eine Bewerbung pro Stelle einging.

• Beide Bewerbungen werden vorgestellt und diskutiert.

Für alle 3 Stellen ein*e Bewerber*in in geheimer Wahl gewählt.

2) ZfS Qualitätskommission vorbesprechung
Vertreter*innen in der Kommission sprechen das Thema im AStA an, da StuRa-Sitzung erst nach
ZfS-Qualitätskommission am kommenden Montag stattfindet. Konkrete Angaben über Inhalte der
Sitzung gibt es erst seit heute.

Zwei wichtige Punkte zum Fremdsprachenangebot:

• Dt. Gebärdensprachkurs (wird für Planung WS 2015/16 besprochen werden)

• PR'in Lehre schreibt: Doppelstrukturen im Fremdsprachenbereich (SLI – BOK)

◦ Forderung, Doppelstrukturen abzuschaffen und Sprachenbereich ins SLI zu verlagern

◦ Forderung, AI und AII Niveau Kurse werden hauptsächlich zum Abgrasen von ECTS-
Punkten genutzt, aber höhere Kurse kommen teilw. nicht mehr zu Stande; AI-Kurse nur
noch  kostenpflichtig  am  SLI  (80  €),  keine  ECTS-Punkte  anrechenbar;  ab  AII
anrechenbar,  zuvor müssen Kurse AII  und F bezahlt  werden,  im Nachgang können
Kosten erstattet werden.

◦ Vertreter*innen sind stark gegen den Vorschlag, die ZfS Menschen auch.



▪ Kritik  am Vorgehen:  Der  Vorschlag  müsste  erst  in  der  Kommission  besprochen
werden, ist aber heute (wahrscheinlich) schon beim Rektorat. Nicht hinnehmbare
Umgehung der Kommission in der Entscheidungsfindung.

▪ Inhaltliche  Kritik:  Sprachkurse  kosten wieder  etwas  → Ausschluss  von finanziell
schwachen  Studierenden  bzw.  "bildungsfernen  Schichten".  Sprachen  sind  eben
doch  berufsorientierende  Kompetenzen  (wider  Verlautbarungen  von  PR'in).
Kostenerstattung im nachhinein  ist  ein großer  Verwaltungsaufwand.  Sprachkurse
sind eben keine "leichten" ECTS-Punkte, sondern oft intensiver als andere BOK-
Kurse. 3 Kurse hintereinander sind nötig statt bisher 2 um an 8 ECTS-Punkte im
BOK Bereich zu kommen. Begründung warum Studis ein Kurs machen ist irrelevant
für die Anrechnung.

▪ AStA schließt sich generell der Kritik an.

3) Aktualisierung der Referatstermine
Der Vorstand sammelt die aktuellen Termine von Referatstreffen.

• Internationale  Studierende:  jeden  zweiten  Dienstag  18:00  (am  besten  vorher  Mail
schreiben!)

4) Referatsbudgets auf Homepage veröffentlichen
• Übersicht über Ausgaben der Gruppenunterstützung Politik ist schon auf der Homepage,

soll für FSen auch kommen. Genauso für ASTA-Topf und dergleichen.

◦ Frage: Soll das auch für Referatsbudgets gemacht werden?

▪ Vorschlag: Vor Online stellen mit Referaten rückkoppeln.

• Angenommen

▪ Veröffentlichung aus Transparenzgründen positiv.

5) Boykott CHE-Ranking
Es soll  auf  unserer  Homepage in News-Artikel  über  vergangene Diskussion  informiert  werden
(Diskussion  im  Senat;  veröffentlichen,  welche  Fakultäten  sich  gegen  das  CHE-Ranking
ausgesprochen haben...).

TOP 5: Sonstiges
Glühweintopf: Wäre ausgeliehen über Weihnachten, da Sekki nicht da zum zurück nehmen. Es hat
sich jemand gefunden zum den Topf entgegennehmen.

Es geht ein Hut für Spenden für die GartenCoop herum.

Fahrradwerkstatt hat sich überlegt, das ein Platz wie der Innenhof mit Dach und warm ganz schön
wäre. Es gibt Überlegungen ob man sich den Keller vom Herderbau nimmt. Einige würden das
bedauern, da die Fahrradwerkstatt Leute ins Haus zieht.

Bertas verteilen nächste Woche:

• FSen und Inis sind angeschrieben, berta muss wieder verteilt werden. Mit AStA Protokoll
soll dudle für verteilen rumgeschickt werden. Referate sind aufgefordert mit zu verteilen.
Dudle: https://dudle.inf.tu-dresden.de/bertas_verteilen_am_1612/

• Termine  für  bertas  sollten  frühzeitig  bekannt  sein,  um  mehr  positive  Rückmeldung  zu
bekommen.

Termine:

• 11.12.2014 – 22:00 Uhr Wheit Rabbit – Party der Kunstgeschichte

https://dudle.inf.tu-dresden.de/bertas_verteilen_am_1612/


• 15.12.2014 - 20:00 Uhr Weihnachtsfeier des Regenbogen-Referats in der Rosa Hilfe

• 16.12.2014 – 14:15 Uhr Offene Universitätsrats- und Senatssitzung im Rektorat,  2.  OG
(Alter Senatssaal).

• 17.12.2014 abends Winterfeier der Studierendenvertretung im Konf1

• 14.01.2015 - 19:00 Uhr Filmvorführung "Kate Bornstein Is A Queer and Pleasant Danger"
(OmU) des Regenbogen-Referats in HS 3118

• 15.01.2015,  19  Uhr,Referat  für  Politische  Bildung:  Film  szenische  Lesung  des  NSU-
Prozess

• 18.01.2015, 20 Uhr, KTS, Referat für Politische Bildung: Vortrag mit Katharina König zum
NSU

• 24.01.2015 - 22:00 Uhr Pink Party (Regenbogen-Referat) in der Mensa Rempartstr.
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